

Eingang: 28.9.21

## Die Mitte Chur

### Frage für die Fragestunde der Gemeinderatssitzung vom 7. Oktober 2021

#### Schleichender Abbau des Angebots der schweizerischen Post

Mitte August liess die Schweizerische Post mittels einer Streusendung verkünden, dass in Chur ab dem 30. August 2021 neue Öffnungszeiten für die Filiale 7000 Chur 1 gelten. Die mittlerweile eingeführten Öffnungszeiten sind nun

Montag bis Freitag	08:00 bis 18.30 Uhr	(bis 29.08.21: 07:30 bis 19:00 Uhr)
Samstag	08:00 bis 16:00 Uhr	(bis 29.08.21: 07:30 bis 16:00 Uhr)

In den vergangenen Jahren hat die Post in Chur ihre Dienstleistungen sukzessive abgebaut, etwa durch

- die Aufhebung der alten Post am Postplatz,
- das Entfernen von Briefeinwurfkästen oder Verlegung derer Leerungszeiten auf den Nachmittag oder sogar auf den Vormittag,
- Aufhebung eines Dringlichkeitsschalters.

Die neuen Öffnungszeiten sind nicht kundenfreundlich. Der erste Monat hat gezeigt, dass sich vor allem morgens lange Schlangen bilden, so dass ein Besuch vor der Arbeit gerne bis zu 20 Minuten oder mehr in Anspruch nimmt. Gerade das kleine und mittlere Gewerbe ist darauf angewiesen, Post- und Schaltergeschäfte **vor bzw. nach den von ihm erwarteten Öffnungs- und Bürozeiten verrichten zu können**. Und Privatpersonen können bei den neuen Öffnungszeiten nur noch beschränkt vor oder nach der Arbeit zur Post. Mit den neuen Öffnungszeiten sorgt die Post für einen wesentlichen Abbau der Attraktivität unserer Innenstadt als Wohn- und Arbeitsstadt.

1. **Gedenkt der Stadtrat mit der Post in Kontakt zu treten oder allfällige Kontakte mit der Schweizerischen Post zu intensivieren, und sich insbesondere dort für die Wiedereinführung der bis vor kurzem geltenden Öffnungszeiten, und allgemein für eine Beendigung des steten Dienstleistungsangebots für die Churer Bevölkerung einzusetzen?**
2. **Die Stadt Chur hatte im Rahmen der Aufhebung der alten Post am Postplatz nicht wahrnehmlich opponiert, wohl weil sie sich für den neuen Standort der Stadtbibliothek Chur einsetzte. Die Aufhebung der genannten Poststelle erfolgte dann ersatzlos. Welche Massnahmen hatte der Stadtrat von Chur konkret eingeleitet, auf dass die Schweizerische Post um Ersatz sorgen solle?**
3. **Mit wie vielen Briefpostkastenaufhebungen ist in den nächsten fünf Jahren zu rechnen?**
4. **Setzt sich der Stadtrat bei der Schweizerischen Post dafür ein, dass die Leerungen der Churer Briefpostkästen auf den Abend verschoben wird?**
5. **Gedenkt die Schweizer Post auf dem Gebiet der Stadt Chur bei der Hauszustellung mit dem Postboten Änderungen einzuführen? Wenn ja, welche in welchen Quartieren?**

Chur, 28. September 2021



Peter Portmann, Gemeinderat Die Mitte Chur